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１

一般質問発言通告事項一覧表

１１月２９日（水） 令和５年第４回定例会

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１ 染谷和博

議 員

アウティング禁止条

例の制定について

１ ＬＧＢＴなど性的少数者への理解増進法に

は禁止が明記されておらず、国に先んじて人

権擁護に取り組む

市 長

教 育 長

クーリングシェルタ

ー（環境省モデル事

業）について

１ 公共施設だけでなくショッピングセンター

などの民間施設の冷房が効いた部屋を「クー

リングシェルター」として事前に指定し、開放

する

市 長

フリーマーケットア

プリの利用について

１ 不用品などのフリーマーケットアプリでの

販売、特に賞味期限が近づいた備蓄の非常食

など

市 長

放課後子どもクラブ

での昼食提供につい

て

１ 小学生の夏休みに伴う放課後子どもクラブ

での昼食提供の推進

教 育 長

２ 海東一弘

議 員

本市の小学生児童へ

のキャリア形成と自

己実現に向けられた

指導・支援について

１ 本市の考え方

２ 現在の取組状況とキャリア・パスポートと

の関係

３ 本市小学校間の差異の把握と指導力向上等

の方策

４ 保護者との関わりと協力体制

５ 進学先や志望校の見学と職場体験

６ 民間企業等の活用

教 育 長

３ 須田光雄

議 員

地域の活性化や産業

振興の育成について

１ イベントや祭り等の伝統行事に対する支援

２ 祭りなど市の伝統文化、行事の承継

市 長

やすらぎ苑（火葬場）

について

１ 利用状況

２ 施設及び設備

市 長

ふれあい道路（戸頭

地区）の整備につい

て

１ これまでの補修実績

２ 道路舗装状況調査の結果

３ 今年度の設計状況

４ 整備効果

市 長



２

１１月３０日（木） 令和５年第４回定例会

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

４ 佐藤隆治

議 員

桑原地区（イオンタ

ウン・モール）の進

捗状況について

１ 桑原開発の目的と期待される効果

２ 関係機関との進捗状況

３ 準備組合における地権者の合意形成

４ 事業協力者の意向と取組状況

５ 今後のスケジュール

市 長

取手駅西口の再開発

事業について

１ 取手駅北土地区画整理の進捗状況

２ 最終仕上げ工事の見通し

３ 今後、造成工事から再開発事業へ進めてい

くのか

４ 再開発事業の意義、市の認識

５ 現在の進捗状況

６ 都市計画決定の見通し

７ 都市計画決定はどのようなものか

８ 公共施設整備の考え方と検討している進

捗状況

市 長

５ 鈴木三男

議 員

ごみ減量の取組につ

いて

１ 市のごみ減量の具体的な取組

２ 家庭ごみ排出量実態調査の取組状況と効

果

３ 生ごみ処理機等購入補助金及び資源物回

収助成金の過去の実績と効果

４ 食品リサイクル施設での堆肥化事業の現

状と課題

５ ＮＰＯ緑の会とコミュニティショップひ

だまりの協働事業

市 長

６ 久保田真澄

議 員

終活支援について １ 身寄りのない高齢者への対応

（１）葬儀、納骨など

２ 終活支援事業の導入

市 長

女性の健康について １ 女性の健康について行っていることは(検

診など)

２ プレコンセプション(妊娠前)ケアの導入

(プレコン・チェックシート、プレコンノー

ト)

市 長

７ 杉山尊宣

議 員

特殊詐欺を減らすた

めの取組について

１ 市における特殊詐欺の発生件数、主な手

口、課題

２ 取手警察署との連携

３ これまで市が行ってきた取組

４ 今後の詐欺対策

市 長



３

８ 落合信太郎

議 員

空き家ワンストップ

相談窓口について

１ 空き家にしない、長期化させない取組

２ 地元不動産団体と連携したワンストップ

相談窓口の開設

市 長

まちをきれいにする

条例について

１ さらなる啓発活動の取組

２ 罰則の強化

市 長



４

１２月１日（金） 令和５年第４回定例会

質問

順位 質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

９ 石井めぐみ

議 員

子育て環境の充実

について

１ 子育て支援の課題

２ 産前産後の支援

３ 働く子育て世代への支援

４ 子どもを産み育てやすいまちづくり

市 長

介護保険制度の見

直しについて

１ ３年に１回の介護報酬の見直し

２ 介護報酬地域区分

市 長

１０ 結城 繁

議 員

市長の政策と政治

姿勢について

１ 市長就任して約９か月、その間「住み続け

るほど好きになる街をつくる」ために力を入

れて取り組んだ施策

２ 市長としての情報発信

市 長

取手駅周辺につい

て

１ 駅前の活性化

２ 東西駅前のイルミネーション事業

３ ペデストリアンデッキの活用

４ Ａ街区商業棟

５ 千代田線土日の復活

６ 羽田空港アクセス線（東山手ルート）

市 長

行政のＤＸ推進に

ついて

１ オープンデータの取組 市 長

１１ 佐野太一

議 員

農業の活性化につ

いて

１ 国の農業政策と自治体農政の在り方につい

て所見を問う

２ 現在取り組んでいる農業活性化の取組の手

立ては

３ 他の自治体の成功例を生かし選択肢を増や

す取組を求める

４ 農業後継者不足に取り組む「農業後継者支

援プロジェクト」などの新たな取組を求める

市 長

公共施設等、市内施

設へのＷｉ-Ｆｉ設

置について

１ 公共施設のＷｉ-Ｆｉ設置状況は

２ 観光、教育、市民サービスからの設置の必

要性

３ 防災、減災からの設置の必要性

市 長

教 育 長

全ての市民が安全

で安心できる道路

整備とバリアフリ

ーについて

１ 視覚障がい者誘導用ブロック、進入防止ポ

ールについてとその不適切な設置個所

２ 車椅子利用者、ベビーカー利用者、高齢者、

通学児童、他から見た道路状況の問題点と改

善

市 長

教 育 長



５

１２ 加増充子

議 員

西口開発について １ 区画整理事業

（１）駅前交通広場の供用開始及びＡ街区の使

用収益開始までのスケジュールを明確に

すること

（２）繰り返される事業遅延と事業費拡大

２ 再開発事業

（１）公開（平成２９年）されたＡ街区の事業

計画立案業務委託報告後の計画案検討の

経過と到達点を伺う

（２）施設機能と施設規模

（３）公共公益施設の目的と導入施設及び規模

の検討とその部署と経過

（４）迫られる再開発区域の見直し、土地利用

の変更

（５）再開発事業は白紙に戻し、土地利用は地

権者を主体に見直し検討すること。市は再

開発事業から撤退すること

市 長

教 育 長

子育て支援策につい

て

１ 子育て支援は社会の責任で行われるべき

（１）学校給食は、「義務教育は無償」の憲法ど

おりに無償化に踏み出すこと

・物価高騰など経済負担が多くなり、子育

て支援の一助になる給食の無償化は不

可欠

・学校給食無償化への検討はされてきたの

か

・年間予算の１％に満たない財源で可能

（２）子どもの医療費完全無料化

・窓口負担６００円が負担となっている。

窓口負担ゼロを求める

市 長

教 育 長



６

１２月４日（月） 令和５年第４回定例会

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１３ 根岸裕美子

議 員

コミュニティバス緊

急ルートダイヤ改正

と地域公共交通計画

策定について

１ 市民への情報発信は

２ コミュニティバスの現状

３ 地域公共交通計画策定に生かすために

市 長

双葉地区 内水被害

対策について

１ 双葉地区内の流水分析と排水

２ ゲリラ豪雨に対する浸水被害対策

市 長

福祉施設（民間）の

監査状況について

１ 各施設の監査状況

２ 働く人の待遇、職場環境の実態把握

３ 県・国への要望

４ 監査室の設置検討

市 長

１４ 細谷典男

議 員

大谷翔平氏から全小

学校へのグローブ寄

贈について

１ 小学校へのスポーツ用品、用具などの寄附

はどのように取り扱っているのか

２ 大谷氏からの寄贈を教育上どのように活

用するよう指導するのか

３ 贈られるグローブ（右用２、左用１）はど

のように扱うのか

教 育 長

給食について １ 学校における給食の役割

（１）栄養や生活上の観点か、それとも食育の

生きた教材と見るか

２ 食材費は保護者負担とする根拠

３ 食材費高騰に対する対応

教 育 長

空き家対策について １ 市内における空き家の現状

２ 条例改正後の状況

３ 特定空家の対処

４ 管理不全空家の対処

（１）ペナルティーは何か

５ 空き家活用

市 長

空き地対策について １ 市内における空き地の現状

２ 空き地がもたらす影響

３ 法、条例整備の必要性

市 長

桑原開発について １ 課題は何か 市 長

取手駅西口開発と区

画整理事業について

１ 課題は何か 市 長



７

１５ 関戸 勇

議 員

令和６年度予算編成

について

１ 市民の日常に欠かせない道路や排水など

の生活基盤整備計画に変化はあるのか

２ 市民に取手の魅力を再発見してもらえる

ような取組とはどのようなものか

３ 環境教育の充実をどのように図るのか

４ 防災と防犯が行き届いたまちづくりとは

どのようなものか

市 長

教 育 長

市道0106号（ふれあ

い道路）の戸頭地区

の道路改修について

１ 道路調査の結果

２ これまでと違う工事の内容は

３ 工期は

４ 県道への格上げは

市 長

市道１－2065 号の

改修について

１ 現状をどのように認識しているか

２ 改修を急いで行うべき

市 長

緑のカーテンについ

て

１ 緑のカーテンを市役所庁舎の正面に

２ 市民参加を増やすための取組

市 長

ムクドリ対策につい

て

１ ムクドリを増やさない工夫を 市 長



８

１６ 遠山智恵子

議 員

放課後子どもクラブ

運営について

１ 生活の場とする児童クラブと、居場所づく

りとする遊び場の子供教室の部屋の確保と運

営状況

２ 直営と民営化されたクラブの運営状況とそ

の課題

３ 支援員及び補助員数

４ 藤代小のクラブに室内トイレ設置

教 育 長

国民健康保険事業に

ついて

１ 18歳以下の第１子のみ均等割額の半額減

免としているが、直ちに全額減免とするべき

２ 他市とは比較にならない基金額であり、さ

らなる保険税額の引下げで被保険者に還元す

るべき（均等割の減免）

市 長

地域公共交通問題に

ついて

１ コミュニティバス運行についての目的

２ 路線バス走行とコミバス運行ルート

３ 市民の公平化からの各利用料金

４ ９年間空白地域にしてきた責任は大きい。

ルート改定までの間だけでもタクシー補助券

の発行を提案するがどうか

市 長

防災問題（避難所等）

について

１ 藤代地域の指定されている避難所について

は不安の声が届いている。「安心して住み続け

られる取手市」にしたいがどのように応えて

いくのか

市 長

１７ 岩澤 信

議 員

学校体育・スポーツ

環境について

１ 子どもたちの体力・運動能力調査の現状

２ 授業での体育指導

３ スポーツ団体との連携

４ 大リーグ大谷翔平選手寄贈グローブの活用

方法

教 育 長

１８ 赤羽直一

議 員

体育館の整備につい

て

１ 小中学校の暑さ対策

２ クライミングウォールの設置

教 育 長

小規模特認校の成果

について

１ 山王小学校の現状と未来 教 育 長



９

１９ 齋藤久代

議 員

「こども家庭庁」発

足に伴う組織編制と

「こども基本法」に

沿った市の子育て支

援の今後について

１ 取手の「こどもまんなか」を実現するために

（目指すところ）

２ 課題として捉えていること

３ 子どもや若者、子育て世代の意見を聴くため

に

市 長

教 育 長

寄贈本「しあわせの

まよいねこ」をご縁

に「平和」や「共に

暮らす」大切さを広

げる取組を

１ 寄贈本「しあわせのまよいねこ」学校での反

応

２ 今後の活用をどう考えているか

３ 作者及び企画者を招いての講演会

市 長

教 育 長

動物愛護精神の普及

（ペットと人が幸せ

に暮らす地域）につ

いて

１ 募金箱の設置

２ 市オリジナルエチケット袋の作成配布

市 長


